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Zusammenfassung



          
Pflanzliche Arzneimittel als Add-on-therapie bei akuter Rhinosinusitis. Ergebnisse einer offenen randomisierten Kohortenstudie mit dem pflanzlichen Kombinationsarzneimittel Sinupret®
          
        



Die Sinusitis ist eine der häufigsten ambulanten Hals-Nasen-Ohren-Krankheiten. Eine akute bakterielle Sinusitis ist dabei oft eine Komplikation von viralen Infektionen der oberen Atemwege. Sinupret®, eine Kombination aus Schlüsselblume, Enzianwurzel, Holunderblüten, Sauerampfer und Eisenkraut, wird bei akuter und chronischer Sinusitis verwendet, um die normale Funktion der Membranen der Nebenhöhlen aufrechtzuerhalten. Berichtet wird über die Ergebnisse einer offenen Kohortenstudie mit Sinupret® bei akuter Rhinosinusitis an der Moskauer Staatlichen Universität für Medizin und Zahnmedizin (MSUMD). Untersucht wurde die Wirk samkeit in der Linderung von Kopfschmerzen, Atembeschwerden, Nasensekret und reduziertem Geruchssinn. Im Ergebnis zeigte sich die Normalisierung der rhinoskopischen Parameter am 5.–6. Tag der Behandlung in der Gruppe Sinupret® plus Antibiotika (n = 25). In der Kontrollgruppe, die nur Antibiotika anwandte (n = 25), trat diese Normalisierung erst am 7.– 8. Tag ein. Die therapeutische Zufriedenheit in der Gruppe mit Sinupret® war größer im Vergleich zur Kontrollgruppe. Die pflanzliche Kombination wurde gut vertragen, Nebenwirkungen traten nicht auf.
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Summary


Sinusitis is one of the most common ear, nose and throat (ENT-) outpatient diseases. Acute bacterial sinusitis is a frequent complication of viral upper respiratory infections. Sinupret®, a herbal medicinal product containing the combination of gentian root, primula flower, elder flower, sorrel herb and verbena herb is often used in cases of acute and chronic sinusitis to maintain normal function of the membranes of the sinus cavity. The results of an open cohort study with Sinupret® in cases of acute rhinosinusitis at the Moscow State University of Medicine and Dentistry (MSUMD) showed the efficacy of the herbal combination in relief of headache, nasal respiratory difficulty, nasal discharge and reduced olfaction. Normalization of rhinoscopic parameters in the group with Sinupret® plus antibiotic medication (n = 25) was noted on day 5–6 of treatment as compared to day 7–8 in the control group with antibiotic medication only (n = 25). Overall satisfaction with the treatment was higher in the group with the herbal medication compared to the control group. The herbal combination was well tolerated without occurrence of any adverse effects.
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